



## 各競技で熱戦!

## 松浦市民体育大会

第3回松浦市民体育大会が、8月3日のバドミントンを皮切りに始まりました。

バドミントン競技の結果は、以下の通りです。

### バドミントン

8月3日 文化会館

〈男子Aクラス〉

①熊本喜美・田口和彦

②豊福 哲・辻敬一郎

③村末芳範・林田登志男

〈男子Bクラス〉

①西川弘明・山田修平

②徳永直希・浜田真作

③江口文周・福田達也

〈男子Cクラス〉

①山崎誠也・吉元忠輔

②兼清 博・岩田哲郎

③浜田泰助・中山政彦

〈女子Aクラス〉

①田中睦美・川本明美

②椋島洋子・中村行子

③久保たか子・田中百恵

〈女子Bクラス〉

①濱崎智佳・中村瑠美

②坂口優美・小池貴子

③野口亜美香・野口真水彩

〈女子Cクラス〉

①熊谷希望・山本千春

②平田秋子・川本七実

③杉野テリエ・西田真喜

## 地区対抗球技大会

鷹島町の子ども会地区対抗球技大会（鷹島地区青少年健全育成会主催）が8月3日、鷹島スポーツ・文化交流センターと鷹島総合運動公園グラウンドで行われました。

この日は、鷹島町内の児童、生徒約200人が参加。保護者や地域住民の応援を受けながら、日頃の練習の成果を発揮し、熱戦が繰り広げられました。結果は以下の通りです。

【小学生ドッジボールの部】

①殿ノ浦 ②阿翁浦B ③神、日、石、里

【中学生ミニバレーボールの部】

①殿ノ浦B ②阿翁浦A ③阿翁浦B



## なぎなたニュース

### 松浦高校なぎなた部国体出場権獲得!

第28回九州ブロック国体秋季大会が8月17日、宮崎県宮崎市で行われ、松浦高校なぎなた部が長崎県代表として出場しました。

松浦高校なぎなた部は、九州7県の代表21人が出場したなぎなた少年女子の部で3位に入賞し、9月28日から30日にかけて大分県日出町で開催される大分国体への出場権を獲得しました。

### なぎなたの強化合宿を実施

松浦市と長崎市のなぎなた教室に通う小中学生を対象とした強化合宿（長崎県なぎなた連盟主催）が8月2日と3日、長崎市の長崎玉成短期大学体育館で行われました。

暑い中、互いに打ち込みなどの基本稽古などを行い、なぎなたの技術向上を図りました。また、夜は一緒に入浴したり、大学の寮に宿泊したりして友情を深めました。



松浦市は平成26年長崎国体「なぎなた競技」の開催地です

### 古墳時代の松浦（4）

古墳時代の人々は、数軒から十数軒の家で構成された村を中心に生活していました。食事には素焼きの土師器はじきを使っていました。古墳時代以前から朝鮮半島を経由して中国大陸との交流はありましたが、この古墳時代になるとさらに盛んになります。たくさんの人々が日本に渡ってくることも色々な技術・知識が日本にもたらされました。5世紀の中頃に始まった須恵器の生産は、朝鮮半島南部の影響で始まったもので、最初は渡来した工人の指導で作られ、瞬く間に食器類はそれまでの土師器に取ってかわりました。また、須恵器は登り窯で焼きますが日本独特のものであった古墳の上に置いたり、立てたりしていた埴輪も登り窯で焼くようになります。

鉄の道具は、少数ながらもすでに弥生時代の最初からありましたが、古墳時代の5世紀には、曲がった鎌やU字形の鋏くわ・鋤先すきさきが大量に生産されるようになります。田畑の耕作や土木作業に威力を発揮するようになります。溜池や水路などを造る技術も伝えられ、それまで米を作る事ができなかった土地でも可能になり収穫が増え、人口も増えてきました。また、文字も伝えられ、6世紀中頃には仏教も伝えられました。



▶ 今福遺跡から出土した須恵器の甕かめ



## コラム

フィオナ先生  
(オーストラリア出身)

### You say goodbye...I say hello (あなたはさようなら、私はこんにちは)

7月末はJETプログラムの年度末です。7月29日に契約が終わったALTは帰国し、新しく契約が始まるALTが日本に来て、それぞれのまちに就任します。去年8月1日に私と他のALTの3人が松浦に来ました。その時はとてもドキドキしました。4人とも大学を卒業したばかりで日本語にはあまり自信がなく、誰も知らなかったのが、松浦高校のALTとも、皆すぐに仲良くなりました。一緒にお祭りを見に行ったり、福岡市や長崎市を観光したり、よく海で泳いだりしました。夏に来たのは本当にいいタイミングでした。

7月29日に3人の契約が終わって、お別れになりました。私たち5人は日本に家族がいないので、ALTは家族として過ごしました。お別れはとても寂しくなりますね。そこで、ALT家族で、海の日に宮崎へキャンプに行き、たくさんいい思い出を作りました。皆で太平洋の日の出を見たことを絶対忘れません。

残念ですが、今年、松浦のALTは二人に減ることになりました。私は9つの学校に行くので、忙しくなりますが頑張ります！それとイギリスから松浦高校に来た新しいALTのレーチャルさんへ「松浦へようこそ！どうぞよろしくお祈いします。」

